
Der Prinzipienreiter

Er liebt Grundsätze, Regeln und Gesetze und lebt danach: der Prinzipienreiter. Bei seinen Mitmenschen ist er ziemlich unbeliebt.

Man trifft sie etwa im Kollegenkreis, aber auch im Supermarkt, im Straßenverkehr oder beim Arzt: den Prinzipienreiter beziehungsweise die Prinzipienreiterin. Sie zeichnen sich dadurch aus, dass sie sich streng an bestimmte Regeln und Grundsätze, sogenannte „Prinzipien“, halten. Besonders unangenehm werden Prinzipienreiter, wenn sie auf ihren Prinzipien „herumreiten“. Sie sagen anderen dann, was richtig und was falsch ist. Wie ein tapferer Ritter auf seinem Pferd sind Prinzipienreiter sofort zur Stelle, wenn sie das Gefühl haben, einen Grundsatz verteidigen zu müssen. Prinzipienreiter machen sich bei ihren Mitmenschen nicht besonders beliebt. Selbst wenn sie im Recht sind: Vielleicht sollten sie manchmal redensartlich „fünf gerade sein lassen“, also manches nicht so genau nehmen.

Autor: Felix Forberg